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Sintesi giornalistica della seduta del 6 novembre 2006 

           ( il verbale è agli atti della Segreteria del Consiglio comunale ) 
 
 
Il Consiglio Comunale si è riunito oggi in Via Verdi, affrontando nella sua prima ora 

di seduta il question time. 
Sulla prima interrogazione, a firma del consigliere Moretto, relativa ai ritardi per il 
risanamento dell’area ex Italsider di Bagnoli è intervenuto il vice Sindaco Santangelo che ne 
ha imputato la causa alla controversia che esiste tra Amministrazione e Sovrintendenza dei 
Beni ambientali. Quest’ultima, infatti, ritiene che la soluzione, individuata dal Comune, 
delle tre collinette create con i materiali di risulta a sostegno del costone di Posillipo 
andrebbero a modificare il paesaggio.  
La vertenza si risolverà a breve e comunque si procederà, eventualmente modificando 
l’altezza delle collinette, in modo tale da completare la realizzazione del parco entro il 2012. 
Questa risposta non ha soddisfatto il consigliere Moretto che ha ribadito lo sperpero di 
risorse da parte dell’Amministrazione, per una bonifica solo superficiale del terreno, come si 
è verificato per l’arenile di Bagnoli che presenta ancora numerose scorie ferrose. 
La realizzazione del campo di calcio nel lotto W di Scampia è stata oggetto della seconda 
interrogazione, a firma del consigliere Palmieri. E’ intervenuto l’Assessore Ponticelli che ha 
definito quasi ultimati i lavori per il completamento della struttura in base al progetto di 
valorizzazione delle periferie urbane: i ritardi sono imputabili a problemi con l’Arin, già 
risolti e con la Telecom in via di risoluzione. Nella replica il consigliere Palmieri si è 
dichiarato soddisfatto ma si è riservato, appena ultimati i lavori per il campo di calcio, di 
approfondire i criteri di gestione e di utilizzazione di questa struttura così importante in un 
quartiere difficile come Scampia. 
Ultima interrogazione è stata quella del Consigliere Moretto per la mancata relazione 
annuale e nuova nomina del Difensore Civico. Il vice Sindaco Santangelo ha spiegato che, 
essendo in regime di proroga, il Difensore civico produrrà un’unica relazione al termine del 
suo incarico previsto irrevocabilmente per il prossimo 31 dicembre. Tale risposta non ha 
soddisfatto il consigliere Moretto che ha deprecato l’insensibilità del Consiglio sul ritardo di 
questa nomina che rappresenta per i cittadini uno strumento di trasparenza e tutela. 
Tre interrogazioni, iscritte nell’elenco, non sono state discusse poichè il consigliere 
Mansueto, sulla vendita di un immobile di proprietà della Mostra d’Oltremare si è dichiarato 
soddisfatto della risposta scritta ricevuta, mentre il consigliere Palmieri per le questioni della 
sosta dei veicoli dei consiglieri e per il dispositivo di trasporto dell’area Via Don Bosco ha 
chiesto all’Assessore Mola una risposta scritta. 
Il Consiglio comunale, sempre presieduto da Leonardo Impegno, ha quindi cominciato alla 
presenza di 38 consiglieri i propri con gli interventi ai sensi dell’art. 37 di numerosi 
consiglieri tra cui Lucci, Signoriello, Minopoli e Ambrosino (FI), Mastranzo e 
Mansueto(Iniziativa Popolare), Fiola (SDI), Alvino(Margherita) , Fucito (PRC) e Borriello 
(DS). 
Ecco l’appello iniziale: 



Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente;  

Alvino Federico:  presente;  

Ambrosino Raffaele:  presente;   

Anniciello Mariano: assente;   

Benincasa Fabio: assente;   

Borriello Antonio: presente;    

Borriello Ciro: assente;  

Carbone Gennaro: presente;   

Carotenuto Raffaele:  presente;  

Cigliano Dario: presente;   

Cilenti Saverio: assente;   

De Masi Roberto: presente;   

De Simone Achille: assente;   

D’Esposito Mario: presente;   

Di Marzio Emilio: assente;   

Fellico Antonio: presente;   

Fiola Ciro: assente;   

Fucito Alessandro: presente;   

Funaro Antonio: presente;    

Galiero Salvatore: presente;   

Giordano Alfredo: presente;   

Giudice Rosario: presente;   

Guerriero Salvatore: assente;   

Impegno Leonardo: presente;   

Lamura Carlo: presente;    

Lanzotti Stanislao: assente;   

Lucci Enrico: presente;   

Lupo Vito: assente;   

Malvano Franco: assente;   

Malvano Mariano: assente;   

Mansueto Marco: presente;   

Mastranzo Pietro: assente;   

Migliaccio Carlo: assente;   

Minisci Francesco: presente;   

Minopoli Umberto: presente;   

Monaco Ciro: presente;   

Montemarano Emilio: assente;   

Moretto Vincenzo: presente;   

Moxedano Francesco: presente;   

Nicodemo Francesco: assente;   

Nonno Marco: assente;   



Palladino Giovanni: presente;   

Palmieri Domenico: presente;   

Palomba Stefano: presente;   

Paolucci Massimo: presente;   

Parisi Salvatore: presente;   

Renzullo Claudio: assente;   

Russo Vincenzo: presente;   

Sannino Gaetano: presente;   

Sannino Pasquale: presente;   

Santoro Andrea: presente;   

Scala Raffaele: assente;   

Schifone Luciano: assente;   

Signoriello Ciro: presente;   

Simeone Carmine: assente;    

Varriale Ciro: presente;  

Varriale Salvatore: assente;   

Venanzoni Diego: presente;   

Verde Francesco: presente;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: presente;  

 
Al termine degli interventi ai sensi dell’art.37 si è registrato l’intervento del Sindaco Rosa 
Iervolino Russo, che si è soffermata sugli esiti degli incontri avuti in questi giorni col 
premier Romano Prodi e col Ministro dell’Interno Giuliano Amato. 
A questo punto l’Aula ha a lungo discusso di come procedere con l’esame degli ordini del 
giorno sul tema della sicurezza in Città, alcuni dei quali erano già nell’ordine dei lavori 
dell’ultima seduta consiliare terminata per mancanza del numero legale. 
Al termine del dibattito, che ha visto il Consiglio comunale esprimersi a maggioranza a 
favore della discussione dei documenti, si è proceduto ad esaminare ed approvare 
all’unanimità il primo odg, proposto dai gruppi di opposizione ed illustrato da Salvatore 
Varriale di Forza Italia, sulla proposta di istituzionalizzare la data del 16 ottobre di ogni 
anno come giornata per la “ celebrazione di un Consiglio comunale monotematico sulle 
questioni della legalità e criminalità in memoria di tutte le vittime innocenti cadute per mano 
della camorra.” 
L’Aula ha poi approvato all’unanimità un odg della maggioranza firmato anche da 
Mansueto ( Iniziativa popolare) che tra gli altri punti chiede un’accelerazione degli iter per 
la Riforma della Polizia Municipale, l’adesione alla giornata della memoria promossa da 
Libera per il 21 marzo, il rafforzamento nelle municipalità dei comitati per la sicurezza e la 
legalità, oltre alla richiesta ( proposta con un emendamento da De Masi ) di una informativa 
semestrale al Consiglio comunale  da parte del Sindaco sul Patto per la Sicurezza. 

( I testi integrali degli odg approvati sono visionabili nella pagina web relativa alla seduta 
odierna ) 

E’ stato invece respinto un odg, illustrato dal Senatore Malvano, a nome dell’opposizione, 
che proponeva tra l’altro l’istituzione del Manager per la sicurezza e dell’ Osservatorio 
permanente sulla sicurezza oltre al collegamento tra le sale operative delle forze dell’ordine 
con quelle degli istituti di vigilanza; l’odg di Malvano conteneva anche la richiesta al 



Ministro dell’Interno della rivisitazione del piano recentemente varato che tra l’altro prevede 
la soppressione di alcuni commissariati ed infine la richiesta di invio dell’Esercito in Città. 
Sono stati poi respinti tre odg; il primo proposto da Varriale di Forza Italia per l’utilizzo del 
0.1 % dell’addizionale per la creazione di un fondo comunale per la legalità, un secondo di 
Santoro di AN per l’ istituzione dell’Albo degli ausiliari della Sicurezza e un terzo di 
Mastranzo per l’istituzione di un tavolo per l’emergenza sociale e malavitosa metropolitana. 
Un altro odg di Mastranzo che auspica la possibilità di trasferimento in Città, su domanda 
degli interessati, degli agenti di P.S. che non hanno ancora completato i quattro anni nella 
sede di prima destinazione, è stato approvato all’unanimità. 

( Il testo integrale dell’ odg approvato è visionabile  nella pagina web relativa alla seduta odierna 
) 

L’odg, proposto da Ambrosino Forza Italia e Renzullo AN sull’utilizzo da parte dei VV.UU 
degli “ sfollagente” è stato respinto con 20 voti contrari 15 favorevoli e sei astenuti, mentre 
all’attenzione della Conferenza dei Capigruppo è stato rinviato un odg a firma dei gruppi di 
opposizione per una seduta commemorativa dei giovani Loris e Daniele. 
 

Qui si riporta l’esito dell’odg di Ambrosino: 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: no;  

Alvino Federico:  assente;  

Ambrosino Raffaele:  si;   

Anniciello Mariano: no;   

Benincasa Fabio: assente;   

Borriello Antonio: no;    

Borriello Ciro: no;  

Carbone Gennaro: si;   

Carotenuto Raffaele:  assente;  

Cigliano Dario: assente;   

Cilenti Saverio: no;   

De Masi Roberto: assente;   

De Simone Achille: assente;   

D’Esposito Mario: no;   

Di Marzio Emilio: assente;   

Fellico Antonio: assente;   

Fiola Ciro: assente;   

Fucito Alessandro: no;   

Funaro Antonio: no;    

Galiero Salvatore: no;   

Giordano Alfredo: no;   

Giudice Rosario: no;   

Guerriero Salvatore: assente;   

Impegno Leonardo: astenuto;   

Lamura Carlo: si;    

Lanzotti Stanislao: assente;   

Lucci Enrico: assente;   

Lupo Vito: no;   



Malvano Franco: si;   

Malvano Mariano: si;   

Mansueto Marco: assente;   

Mastranzo Pietro: si;   

Migliaccio Carlo: assente;   

Minisci Francesco: no;   

Minopoli Umberto: assente;   

Monaco Ciro: no;   

Montemarano Emilio: assente;   

Moretto Vincenzo: assente;   

Moxedano Francesco: no;   

Nicodemo Francesco: no;   

Nonno Marco: si;   

Palladino Giovanni: no;   

Palmieri Domenico: astenuto;   

Palomba Stefano: assente;   

Paolucci Massimo: no;   

Parisi Salvatore: no;   

Renzullo Claudio: assente;   

Russo Vincenzo: assente;   

Sannino Gaetano: no;   

Sannino Pasquale: no;   

Santoro Andrea: si;   

Scala Raffaele: assente;   

Schifone Luciano: assente;   

Signoriello Ciro: si;   

Simeone Carmine: assente;    

Varriale Ciro: si;  

Varriale Salvatore: si;   

Venanzoni Diego: assente;   

Verde Francesco: no;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: assente;  

 
Al termine dell’esame degli odg il consigliere Ambrosino ha richiesto la verifica del numero legale  
 

Ecco l’appello relativo alla verifica del numero legale: 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente;  

Alvino Federico:  assente;  

Ambrosino Raffaele:  assente;   

Anniciello Mariano: assente;   

Benincasa Fabio: assente;   



Borriello Antonio: presente;    

Borriello Ciro: presente;  

Carbone Gennaro: assente;   

Carotenuto Raffaele:  assente;  

Cigliano Dario: assente;   

Cilenti Saverio: presente;   

De Masi Roberto: presente;   

De Simone Achille: assente;   

D’Esposito Mario: presente;   

Di Marzio Emilio: assente;   

Fellico Antonio: assente;   

Fiola Ciro: assente;   

Fucito Alessandro: assente;   

Funaro Antonio: presente;    

Galiero Salvatore: presente;   

Giordano Alfredo: presente;   

Giudice Rosario: presente;   

Guerriero Salvatore: presente;   

Impegno Leonardo: presente;   

Lamura Carlo: assente;    

Lanzotti Stanislao: assente;   

Lucci Enrico: assente;   

Lupo Vito: presente;   

Malvano Franco: presente;   

Malvano Mariano: presente;   

Mansueto Marco: assente;   

Mastranzo Pietro: assente;   

Migliaccio Carlo: presente;   

Minisci Francesco: assente;   

Minopoli Umberto: assente;   

Monaco Ciro: assente;   

Montemarano Emilio: assente;   

Moretto Vincenzo: assente;   

Moxedano Francesco: assente;   

Nicodemo Francesco: presente;   

Nonno Marco: assente;   

Palladino Giovanni: presente;   

Palmieri Domenico: assente;   

Palomba Stefano: assente;   

Paolucci Massimo: presente;   

Parisi Salvatore: assente;   



Renzullo Claudio: assente;   

Russo Vincenzo: assente;   

Sannino Gaetano: presente;   

Sannino Pasquale: presente;   

Santoro Andrea: assente;   

Scala Raffaele: assente;   

Schifone Luciano: assente;   

Signoriello Ciro: assente;   

Simeone Carmine: assente;    

Varriale Ciro: assente;  

Varriale Salvatore: assente;   

Venanzoni Diego: assente;   

Verde Francesco: presente;   

Vitobello Francesco: assente;    

Zimbaldi Luigi: assente;  

 
Il Presidente Impegno ha quindi  accertato in 22 presenti l’esito dell’appello per cui la seduta 
è stata sciolta per mancanza del quorum necessario alla sua prosecuzione. 


